

## EDITORIAL

Uno de los problemas que necesitan actualmente la máxima atención y la rápida toma de medidas para su solución es el cálculo, registro, análisis y control de los costos y gastos, lo cual influye en buena medida en la determinación y control de los precios. El tratamiento de los costos, gastos y precios hoy forma parte importante de las distorsiones que es imprescindible corregir para el buen desenvolvimiento de la economía cubana y el bienestar de la población.

La marcada distorsión de los precios en el mercado interno cubano y la inflación que afecta la estabilidad del comercio minorista y la economía en general, acompañada por una deprimida producción de bienes y servicios, donde la demanda supera con creces la oferta, hace necesario perfeccionar los métodos y herramientas económicas y contables que sustenten la toma de decisiones para un mejor control de las materias primas y materiales, de las producciones en procesos, de las producciones terminadas, así como de los gastos en general en que se incurre.

La implementación de mecanismos y acciones económicas, que permitan controlar los costos en los distintos procesos de las organizaciones ha de convertirse una de las tareas priorizadas de los actores económicos. Solo así se podrá determinar el precio justo de los bienes vendidos, se conseguirá fijar un límite mínimo en las disminuciones de los precios, un eficiente control del inventario, su nivel de rotación y valor del mismo, además se estaría en condiciones reales de determinar o comprobar la eficacia y eficiencia de los distintos procesos que intervienen en el flujo productivo y comercial.

Un buen control de los costos permite detectar desvíos, pérdidas, derroches y robos de activos; visibilizar los costos de la inactividad y

lograr un mejor manejo de la gestión económica y financiera de las empresas. No solo son importantes los costos, sino también los gastos. La confusión en la identificación, registro y control de los costos y los gastos puede traer como consecuencia que una empresa fije precios de venta de forma errónea. Por esto es de vital relevancia concientizar la necesidad de revitalizar el tema de los sistemas de costos en las empresas, en aras de contar con un valioso instrumento para gestionar la eficiencia económica de las organizaciones y lograr un impacto real en el bienestar del pueblo.

Dr. C. Víctor Luis López Lescay  
Presidente de la Asociación Nacional de Economistas  
y Contadores de Cuba en Santiago de Cuba